



## Razones

Jorge Fernández Menéndez

[www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez](http://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez) / [www.mexicoconfidencial.com](http://www.mexicoconfidencial.com)

# Un fin de semana de incertidumbre

• Mucho más podría venir detrás de las cancelaciones de visas.

En pocas ocasiones se han concentrado tantos temas delicados y tan sujetos a cualquier provocación como los que tendremos en las próximas 72 horas en la relación con Estados Unidos.

La determinación de la administración **Trump** en el tema de la corrupción y la complicidad con el crimen organizado, en sus diferentes vertientes, se puede constatar en un par de hechos ocurridos en las últimas horas. Primero y principal, por el documento del Departamento de Justicia firmado el 9 de junio pasado y divulgado ayer en el que ordena que, con el fin de erradicar los cárteles y las organizaciones terroristas (recordemos que los cárteles están catalogados como tales, según la justicia estadounidense), se requerirá "un esfuerzo sostenido para procesar a sus socios corruptos y dismantelar los mecanismos de financiamiento y las empresas fantasma utilizadas por esas redes".

El documento ordena focalizar los esfuerzos en el pago de sobornos por parte de los cárteles a políticos y funcionarios relacionados con ellos. Apenas ayer se desmintió que hubiera una lista de políticos y funcionarios mexicanos que el gobierno estadounidense habría presentado al mexicano por sus relaciones con el crimen organizado. Puede ser que no exista esa lista, pero es evidente que la justicia y el Departamento de Estado tienen identificados a personajes políticos y empresariales relacionados, sobre todo, con el tráfico de drogas, de personas y el contrabando de combustibles. Y el primer paso es la cancelación de visas y vendrán muchas más (todos los días nos enteramos de alguna), pero hay mucho más que podría venir detrás de esas cancelaciones. En ese tema debemos insistir en un punto: vamos delante de las demandas, me parece que legítimas, de la administración **Trump** o terminaremos siendo furgón de cola.

La otra señal, menor, pero muy significativa, fue el intercambio entre una consejera de Morena en Jalisco, **Melissa Cornejo**, que demostró su ignorancia y patanería en un tuit grosero, y el subsecretario **Christopher Landau**. La consejera de Morena recibió una durísima respuesta que la exhibió, **Landau** le dijo que no le retiraba la visa porque no la tenía y reiteró que "quienes glorifican la violencia y el desafío a las legítimas autoridades y al orden público de ninguna manera son bienvenidos en nuestro país". **Landau** contestó a la consejera de Morena con la misma rapidez y dureza con que lo hizo con el grupo Los Alegres del Barranco, cuando en sus conciertos hicieron apología de **Nemesio Oseguera, El Mencho**. La justicia mexicana tardó 15 días más en reaccionar.

Mientras tanto, este sábado será un día agitado. Por una parte, se realizará un inédito desfile militar en Washington, en un país que siempre consideró esos desfiles como una muestra de belicismo, se celebrará el 250 aniversario de la creación del

ejército y el Día de la Bandera y coincidirá, "casualmente", con el 79 cumpleaños de **Donald Trump**, que organizó una gran autocelebración. Desfilarán unos seis mil soldados y costará, según analistas, unos 45 millones de dólares.

El desfile coincidirá con la convocatoria a manifestaciones masivas anti**Trump** en prácticamente todas las grandes ciudades estadounidenses y en medio de la movilización de la Guardia Nacional y los infantes de Marina en Los Ángeles en contra de las redadas antiinmigrantes. **Trump** dijo que cualquier manifestación será recibida con "una gran fuerza de seguridad".

Y ese mismo sábado, en Los Ángeles, comenzará, con un juego entre México y República Dominicana, la Copa Oro, partidos que siempre congregan una enorme mayoría de migrantes. Pero con el temor de las redadas y de las manifestaciones, los estadios podrían estar lejos de llenarse o podrían ser parte de las manifestaciones de protesta. Como se teme que ocurra con los juegos del Mundial de Clubes, que comienza la próxima semana. Mientras tanto, el número de turistas para estos y otros eventos se reduce significativamente.

En medio de todo eso, la presidenta **Sheinbaum** estará domingo y lunes en la Cumbre del G7 en Alberta, Canadá. Confirmó que viajará en vuelo comercial, lo que es una insensatez porque llegará cansada y sin poder compartir con su equipo en un viaje de unas seis, siete horas.

Por su seguridad y por razones sencillamente de eficiencia tendría que volar en un avión de la Fuerza Aérea mexicana. Pero, bueno, así tendrá que hacer frente, cara a cara por primera vez, a **Donald Trump**. Además, antes del viaje a Canadá le organizaron una gira de trabajo por Hidalgo, Tlaxcala y la CDMX. Me imagino que a alguna hora prepararán la visita al G7. Es absurdo porque la Presidenta, como debe ser, en sus giras en México ya no viaja en vuelos comerciales, pero sí lo hará a Kananaskis, a unos cuatro mil 500 kilómetros de la Ciudad de México, para encontrarse con los líderes del G7.



## COMBATES EN MICHOACÁN

En la Tierra Caliente michoacana continúan los combates entre cárteles y de éstos con fuerzas federales, y en los últimos días han sido particularmente duros en La Ruana y Buenavista Tomatlán. Se siguen utilizando explosivos, drones, armas de alto calibre, estamos, hay que insistir en ello, ante una situación de elevada confrontación militar.

En esta zona operaban los 12 exmilitares y sicarios con preparación militar colombianos, especializados en explosivos y tácticas de combate, detenidos la semana pasada por el Ejército mexicano.

